

NOUVELLES ACQUISITIONS DU MIH DE NOUVELLES PAGES DE L'HISTOIRE DE LA MESURE DU TEMPS SONT ÉCRITES

À l'aube du printemps, le Musée international d'horlogerie (MIH) présente l'ensemble des acquisitions de l'année écoulée, des pièces reçues tant au travers de dons que par des achats. Fidèle à sa mission, le MIH poursuit une politique d'acquisition active visant à compléter sa collection de pièces historiques tout en intégrant les créations récentes qui constitueront le patrimoine de demain. La diversité des *Nouvelles acquisitions* se reflète dans une exposition temporaire offrant un aperçu fascinant de l'histoire de la mesure du temps telle qu'elle est en train d'être écrite par les actrices et acteurs de l'horlogerie. Les bienfaitrices et bienfaiteurs ayant permis l'enrichissement des collections seront publiquement remerciés lors du vernissage de l'exposition ce mercredi 26 mars à 18h30. Le dernier numéro de la revue *Le Carillon*, bulletin annuel édité en commun par le MIH et les amisMIH, sera également diffusé à cette occasion.

Les nouvelles entrées en collection ont été nombreuses et significatives en 2024. L'une d'elle en particulier revêt un caractère totalement exceptionnel.

L'horloge papale signée Campani : une harmonie entre lumière, silence et ingéniosité

Parmi les pièces les plus remarquables figure l'achat d'une horloge nocturne signée Pietro Tommaso Campani, datée de 1682. Répondant à une commande du pape Alexandre VII, connu pour ses nuits d'insomnie, cette horloge révolutionnaire associe un échappement silencieux à un mécanisme d'éclairage discret, permettant de consulter l'heure sans troubler l'obscurité. Son cadran, attribué à Carlo Maratta, grand peintre baroque, illustre la symbiose entre les horlogers et les artistes du XVII^e siècle. Grâce au précieux soutien des amisMIH et du Bureau de contrôle des ouvrages en métaux précieux (BCMP) à l'occasion du 50^e anniversaire de l'inauguration du MIH en 2024, cet objet unique, marqué du sceau de l'innovation et du raffinement artistique, enrichit déjà l'exposition de référence du musée.

L'horlogerie asiatique conquiert ses lettres de noblesse

En 2024, le MIH a reçu en don plusieurs montres témoignant du dynamisme de l'horlogerie asiatique contemporaine. Parmi elles, la montre Atelier Wen, spécialement conçue pour le MIH, allie tradition et modernité, illustrant le savoir-faire raffiné de l'horlogerie hongkongaise. La maison japonaise Ōtsuka Lōtec a, pour sa part, fait don de son prototype No.5 KAI, une montre à heures satellites, symbole de la recherche d'innovation. Enfin, la marque chinoise Behrens a enrichi les collections avec ses modèles Inventor Rotary et Inventor Apolar, des garde-temps audacieux mêlant complications astronomiques et design contemporain. Ces acquisitions soulignent l'intérêt croissant des horlogers asiatiques à inscrire leur travail dans le patrimoine horloger mondial et à contribuer à la diversification des collections du MIH.

Le Carillon

Le Carillon, bulletin annuel du MIH et des amsiMIH, sort de presse à la même occasion. Outre les nouvelles acquisitions, ce 51^e numéro, préfacé par l'ambassadrice du Royaume des Pays-Bas en Suisse Karin Mössenlechner, est consacré au 350^e anniversaire de la publication du ressort-spiral de Christiaan Huygens, dont une exposition temporaire est actuellement en cours au MIH. Le Carillon est disponible au musée ou sur demande à l'adresse amis@mih.ch.

Acquisitions 2024

Achat

1 pendule nocturne Renaissance à échappement silencieux de Pietro Tommaso Campani, 1682

Dons

1 moteur Portescap modèle Escap 26 / PL11213, avec réducteur, vers 1973

1 montre-bracelet Christian Moriggi aiguille verte, 2022

1 montre-bracelet Atelier Wen, 2024

1 montre-bracelet à heure satellite signée Otsuka Lotec, No.5 KAI, 2024

1 montre-bracelet Otsuka Lotec No.6, 2024

1 montre-bracelet Takano Chateau Nouvel Chronometer, 2024

1 montre-bracelet Behrens Inventor Rotary à quantième, 2020

1 montre-bracelet Behrens Inventor Apolar astronomique, 2020

1 montre de poche signée Perret Jeanneret au Locle No 669, XVIII^e siècle

1 montre de poche signée Arlaud, XVII^e siècle

1 montre de poche signée E. Baud & Fils Sentier & Montreux, Tir cantonal vaudois Yverdon 1899

1 montre-bracelet Swatch Sistem 51 Boreal, 2016

1 montre-bracelet Swatch Sistem 51 cadran noir, 2016

1 jeu de société "CHOMAGEopoly" réalisé par les travailleurs de LIP, 1977

1 médaille d'or décernée à titre posthume par la Société Suisse de Chronométrie à Léopold Defossez, 2024

1 diplôme de participation de la S.A. Vve. Chs.L. Schmid & Cie à l'Exposition nationale suisse de 1939

1 diplôme de participation de la S.A. Vve. Chs.-L. Schmid & Cie à l'Exposition universelle de Bruxelles de 1935

1 montre-bracelet féminine en or Jaeger-LeCoultre et Cie, modèle Étrier, vers 1960

1 petit mouvement mécanique complet Jaeger-LeCoultre n°536889, cadran et aiguilles d'origine, vers 1960

1 petite montre de poche adaptée en montre-bracelet par un système de bracelet à "griffes", vers 1900

1 boîte pour bague de pigeon utilisée avec les constateurs colombophiles, vers 1945

1 coffret de présentation contenant 13 mouvements et 3 plaques décorés selon les techniques brevetées par Léandre Maire, vers 1960

Photos HD

https://drive.google.com/drive/folders/1nxWK2V4SFRBI0w_8v5lATswT-1kFf3V8?usp=sharing

La Chaux-de-Fonds, le 21 mars 2024